

# La pression incendiaire toujours aussi brûlante dans la Gravona

La préfète de Corse Josiane Chevalier s'est rendue hier à Vero où couve le projet de création d'une réserve de Sécurité civile. La nuit précédente, un attentat a visé deux véhicules de la caserne des pompiers de la commune



En déplacement hier à Vero, la préfète Josiane Chevalier (au centre) a salué le travail des bénévoles des Sintineddi Gravuninchi.

**D**ans la nuit de lundi à mardi, un attentat sans précédent a visé le centre de secours de Vero. Les pompiers de la caserne étaient en intervention sur un feu urbain à Ucciani peu après deux heures du matin. Profitant de leur absence, un ou des malfaiteurs s'en sont pris à deux véhicules stationnés devant le centre.

Un fourgon de commandement mobile et un véhicule utilitaire ont été détruits par les flammes. Deux mises à feu ont aussi été opérées dans la forêt de pins jouxtant la caserne.

Des communiqués de la préfecture, de l'Union départementale des pompiers et la section STC condamnent fermement cet acte. "Ce qui s'est passé est extrêmement grave et a un lien direct avec la ve-

nue de la préfète, affirme Christian Leca, le maire de Vero. Les incendiaires se sentent trahis et ont décidé de se venger sur les pompiers. S'attaquer au maquis est une chose, s'en prendre à ceux qui sont là pour sauver la population, en est une autre."

C'est peu dire que la visite de la préfète de Corse, Josiane Chevalier, était placée sous des auspices inattendus, dans cette vallée de la Gravona meurtrie l'an passé par des incendies qui restent gravés dans la mémoire des habitants.

À la faveur d'une hygrométrie bien plus propice et de la surveillance quotidienne des riverains, le scénario ne s'est pas répété.

C'est pour saluer le travail des bénévoles de l'association Sintineddi Gravuninchi



L'un des deux véhicules incendiés dans la nuit de lundi à mardi à la caserne de Vero.

(PHOTOS JEAN-PIERRE BELZIT)

et accompagner le projet de création d'une réserve de Sécurité civile, que la représentante de l'Etat s'est rendue à Vero, au centre de la vallée, hier après-midi. "Le fonctionnement que vous avez mis en place doit faire école dans d'autres communes, assure la préfète. La place des citoyens bénévoles est très importante au sein du dispositif de secours. Vous participez à la pro-

tection de notre patrimoine." La future création d'une réserve communale (ou intercommunale) à Vero fait suite aux échanges qui ont eu lieu entre la préfète et les maires de Corse en début d'été. "Nous avons écrit à tous les maires la semaine dernière suite à notre rencontre du 13 juin, explique Romain Delmon, le directeur de cabinet de la préfecture. Nous leur avons fourni une feuille de route facilitant la création d'une réserve de Sécurité civile. Le maire est le directeur des opérations de secours sur sa commune et il est logique qu'il dispose de moyens pour agir en complément des services de secours."

## Attentat à la caserne: la fermeté du Sis 2A

La visite de la préfète s'est

poursuivie par une halte sur les lieux de l'attentat. De nombreux pompiers ainsi que les cadres du Sis 2A l'attendaient pour faire un point sur la situation. "Dès demain, le potentiel de la caserne sera opérationnel à 100 %, a fermement déclaré le colonel Bruno Maestraci, directeur du Sis 2A. Dans le cadre d'une mutualisation des moyens, le Sis de Haute-Corse nous prêt un fourgon de commandement le temps nécessaire à son remplacement. Le véhicule léger endommagé sera également remplacé dès demain. Le Sis 2A a déposé plainte à la gendarmerie cet après-midi. Je tiens aussi à annoncer qu'un système de fermeture avec interphone va être installé ainsi qu'une vidéo-surveillance. Si un pompier est victime d'une agression physique ou verbale, il a

pour devoir de ne rien laisser passer: rendre compte est également un acte de combat." De son côté, Josiane Chevalier a assuré que le procureur de la République mettra tout en œuvre pour identifier rapidement le ou les auteurs.

L'année dernière, quatorze mises à feu volontaires avaient eu lieu sur la commune de Vero, détruisant notamment 30 ruches en bordure de la territoriale 20. Cette année et grâce à la vigilance des Sintineddi et des gendarmes, il n'y en a eu que quatre dans toute la vallée.

Mais l'implication citoyennement des riverains semble attiser la frustration des pyromanes. De mémoire de pompiers, la pression incendiaire dans la Gravona est un fléau qui perdure depuis les années 1970.

JEAN-FRANÇOIS PACELLI

## Le premier été des Sintineddi Gravuninchi

L'association loi 1901 a vu le jour à Tavaco à l'automne 2017 après une saison des feux de forêts particulièrement difficile.

Pas moins de vingt-huit mises à feu volontaires avaient eu lieu. Depuis le début du mois de juillet, la trentaine de Sintineddi se relaie chaque jour pour assurer des missions de surveillance

et de prévention le long de la route territoriale 20 mais également dans les villages. Patrick Noyen, le secrétaire de l'association, a fait les comptes: "Nous sommes à 250 heures de patrouille et 7500 kilomètres parcourus. Notre présence, par créneaux de deux heures, permet de freiner les ardeurs des incendiaires."